

EISL-Stillkongress 2023

Workshop: Stillambulanz: eine wertvolle Ressource für Mütter nach der Entlassung.
Elisabeth Schwediauer, DKKP Kepleruniklinikum Linz

Aufbau einer Stillambulanz

Anfang 2006 Erstellung eines Konzeptes für den Aufbau einer Stillambulanz

Die Zahl der Mütter mit Stillproblemen wurde anhand von Statistiken bestimmt

Mitte 2006 Start der Stillambulanz

Begonnen wurde mit einer Planstelle von 20 Wochenstunden

2011 2 Planstellen mit insgesamt 40 Wochenstunden

2014 2 Planstellen mit insgesamt 60 Wochenstunden

- Niederschwelliger Zugang
- Passende Räumlichkeiten und Einrichtung
- Bedarfsberechnung: Geburtenzahlen des Klinikums und die Zahlen der an der Kinderklinik betreuten kranken Neugeborenen

In der Beratung gehen wir auf Probleme und Anliegen während der ganzen Stillzeit ein. Speziell ausgebildete Stillberaterinnen (IBCLC) sind ambulant und stationär tätig.

Zusätzliches Angebot: Low-Level-Lasertherapie

Enge Zusammenarbeit mit:

- Pflegepersonal der bettenführenden Abteilungen
 - Kinder- und Frauenambulanz, Kreiszimmer
 - Gynäkologen
 - Kinderärzte
 - Pflegeexperten
 - Psychologen
 - Pflegedirektion
-
- Praxisanleitungen von Pflege- und Hebammenstudent*innen
 - Mitarbeit bei der Gestaltung von Infomaterial und Presseartikeln
 - Abhalten von Fortbildungen und Schulungen

